

Aktuelles aus dem Netz

Von Christian Zwick, Kriminalhauptkommissar, Polizeipräsidium Rheinpfalz



Gericht: Private dürfen keine Domains mit „Polizei“ verwenden

[...] Nur die Polizei selbst soll diesen Begriff auch zur Kennzeichnung benutzen dürfen. Das hat das Oberlandesgericht Hamm auf eine Klage des Landes Nordrhein-Westfalen hin entschieden. Mit dem heutigen Urteil (Az. 12 U 126/15) untersagt es dem Betreiber der Webseite polizei-jugendschutz.de, die Domain weiter zu nutzen. [...] > [Mehr](#), Meldung vom 20.06.2016

Verschlüsselung: Neue Behörde soll bei Entschlüsselung digitaler Kommunikation helfen

[...] Die Bundesregierung will eine Stelle schaffen, die der Polizei bei der Dechiffrierung von verschlüsselter Kommunikation helfen soll. [...] Die Zentrale Stelle für Informationstechnik im Sicherheitsbereich (Zitis) soll dem Bundesamt für Verfassungsschutz, der Bundespolizei und dem Bundeskriminalamt dabei helfen, Informationen zu entschlüsseln, die über digitale Kommunikationsdienste versendet wurden. Außerdem soll Zitis es möglich machen, Nachrichten schon vor der Verschlüsselung abzufangen. [...] Hintergrund ist die Angst vor dem sogenannten going dark. > [Mehr](#), Meldung vom 23.06.2016

Die Linsen der Vielen - Wie Handyvideos die Polizeiarbeit verändern

Ob bei den Hooligan-Krawallen in Frankreich oder den Übergriffen an Silvester in Köln: Handyvideos von Passanten können für die Polizei ein Informationsschatz sein. Die Behörden schaffen dafür neue Strukturen. [...] Die Kölner Polizei steckte Mitte Januar mitten in der Fahndung nach den Tätern aus der Silvesternacht, als sie einen Aufruf verbreitete: „Ermittlungsgruppe Neujahr: Private Handy-Videos uploaden!“. [...] Die Polizei bat um freiwillige Mithilfe. Über ein Online-Portal konnten – auch anonym – Fotos und Videos hochgeladen werden. [...] > [Mehr](#), Meldung vom 27.06.2016

Schutz vor Gewalt: Deutsche Bahn will Bodycams testen

Die Gewalt gegen Bahnmitarbeiter nimmt zu. Der Konzern erwägt, seine Angestellten mit Minikameras an der Uniform auszustatten. Die Bodycams sollen potenzielle Angreifer abschrecken. [...] > [Mehr](#), Meldung vom 10.07.2016

Urteil: PayPal muss Kontodaten offenlegen

[...] Laut einem Urteil des Landgerichts Hamburg muss der Finanzdienstleister PayPal bei Rechtsstreitigkeiten um Marken-, Patent- oder Urheberrechtsverletzungen die Identität der Kontoinhaber offenbaren. [...] > [Mehr](#), Meldung vom 13.07.2016

EU-Kommission will Forschung gegen Cyberkriminalität vorantreiben

[...] Im Kampf gegen Cyberkriminalität will die EU-Kommission bis 2020 insgesamt 450 Millionen Euro an Forschungsausgaben bereitstellen. Das Geld soll in Grundlagenforschung fließen. Die Brüsseler Behörde geht davon aus, dass Partner aus der Privatwirtschaft noch einmal das Dreifache beitragen. Damit kämen insgesamt 1,8 Milliarden Euro zusammen. [...] Es geht ausschließlich um zivile Anwendungen, etwa Gegenmittel zu Erpresser-Programmen wie etwa Locky, die Daten verschlüsseln, die Kriminelle nur gegen ein Lösegeld wieder freigeben. [...] > [Mehr](#), Meldung vom 05.07.2016

© Verlag Deutsche Polizeiliteratur